
▲ 姚明昨晚与

白岩松连线

场外音体坛观察
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人物 汇文 体

谈重启

计划有三个版本
姚明表示，在 3 月份开始酝酿

CBA重启后，CBA公司准备了三个版

本的重启计划。“从一开始的方案到
现在为止，我们已经改了好几版了，

因为每过一段时间，我们必须按照计
划去进行重新排布，重新进行一些增

加或者削减，总的来说是有差不多 3

个版本吧。一个是差不多原封不动的
方案，一个稍微削减方案，另外一个

就是以现在成绩为基础，马上进入决
赛阶段的方案。所有这些方案完全是

根据办赛的实际条件来设计的。”有
消息称，目前中国篮协已

经向国家体育总局再次

提出重启 CBA 的申请，而

且申请的重启时间是 6 月

中旬，目前各俱乐部也已经

收到通知，准备参加新一轮的

核酸检测，为联赛重启做准备。

姚明透露，为了能重启联

赛，他甚至求助于钟南山院士，

后者也为中国篮球推荐了相关专

家。“大家可能在这段时间也了解

了，钟南山院士的夫人曾是老一代

中国女篮的国手，也是我们的老前辈

了，他推荐的专家参与到我们整个竞

赛保障计划中来，提出了很多专业的
意见，这也是我们非常需要的，有了

专家的加入，极大增强了我们的信
心。”CBA的比赛都是在室内，跟户外

的足球相比确实风险可能会更大，所
以姚明表示计划是取消主客场采取

赛会制，并且是空场比赛，“我们需要

对人数有控制，除了必须的球队参赛
人员、教练组人员、记录台人员和一些

转播工作人员外，把场地内的人员缩
小到最小编制。”
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    疫情影响下的中国
篮球，到底何去何从？
CBA联赛还能不能重启，
何时能重启？这是许多球
迷非常关心的问题。昨
晚，央视《新闻 1+1》栏目
主持人白岩松连线中国
篮协主席姚明，后者回应
了诸多外界关注的问题。
姚明强调，CBA重启前景
光明，“现在国内的整个
防疫情况越来越好，我们
非常有信心，联赛恢复的
可能性非常非常大。”

谈冲奥

仍需认真去对待
节目一开始，白岩松就问了

一个比较“真实”的问题：“奥运会

落选赛推迟了整整一年时间，这
对中国男篮来说是利好消息吗？”

“其实对所有参赛队伍都是

公平的，一年的时间都是恒定的。
当然，我们肯定会面对一些老队

员的离去，也会有新的队员冒出
来，最重要的是我们如何去做好

自己的计划。”姚明回应道，“这样
一次落选赛的机会是需要去好好

认真对待的。实事求是地说，我们

的实力和世界强队是有差距的，但
不管怎样这都是一次进入奥运会

的机会，我们对未来的期待，还是
要通过比赛去体现出来。”

本次奥运男篮落选赛共有

24支球队参加，分为 4个小组，

每个小组头名将晋级奥运会。中
国男篮同组的对手还有加拿大、

希腊、捷克、乌拉圭和土耳其，出
线难度可想而知。

此外，姚明还透露，国家队近

期没有集训计划，但年底会有一

次集训安排。 本报记者 李元春

    毋庸置疑，在疫情还未完全

结束的情况下重启联赛，需要克

服很多困难，为此姚明表示，不排
除缩减联赛甚至本赛季全部空场

进行的可能。“联赛当然是越完
整越好，空场比赛也是不得已而

为之，我们要在做到精准防控的
前提下去举办比赛。另外，我们还

要尽量保证一个公平性，整个赛

季到现在为止已经进行了 30轮，
之前的成绩和之后的成绩的累计

如何去体现公平性也是非常重要
的问题。包括还有一些外援问题，

以及怎样去预防输入性危险等，

这些都需要有针对性方案，但总
的来说是两个原则：第一，符合整

个防疫的大环境；第二，保证竞赛
的公平性。”

姚明表示，CBA公司每周都
会对各俱乐部的人员健康状况进

行问询登记，目前所有的教练员、

运动员通过几轮筛查，都没有出
现任何防疫问题。为了预防输入

性危险，他表示 CBA会完全按照
国家的防疫标准执行，外援外教

入境必须严格执行 14天的隔离

标准，并且要经过核酸检测，同时

还会额外要求他们进行三天的单
独训练。此外，CBA公司会提前

21天通知球队。
在直播连线中，有网友谈到

了空场比赛的问题，在姚明看来，
这件事对几乎所有俱乐部都有很

大影响，“这不仅是门票收入问题，

而是我们需要和球迷真正地接触，
才能扩大中国篮球的影响力。但目

前由于防疫的关系，需要顾全大
局，尤其是室内运动需要严格控制

人数。我很有信心在晚些时候，比
如说下个赛季，让球迷们能回到球

馆，和篮球度过每一个夜晚。”

    姚明昨天接受央视采访，给

了球迷一个明确的信息，那就是
已打了 30轮的 CBA， 肯定会恢

复比赛。而且比赛形式也已基本
确定，那就是赛会制，在没有观

众的情况下举行。虽然姚明没有
具体谈到复赛时间，但按昨天央

视主持人白岩松提问时的说法，

很有可能是在 7月份，尽管有传
言篮协希望 6月中旬复赛。

观众不能进场， 对球迷和
CBA是一大损失， 但这也是目

前遵守防疫规定的情况下，能
够采取的唯一可行的方法。

不过，对于球迷和各俱乐部

非常关心的外援问题，姚明没有
给予明确的说法。到底是一律没

有外援，还是有外援归队的球队

可以上外援，这仍然是个谜。

姚明昨天在接受采访时强
调，CBA 复赛一定会落实好防

疫措施， 同时也要做到对各俱

乐部“公平”。

现在看来， 姚明有了钟南

山院士的帮助， 落实好防疫措
施没有问题， 但如何做到比赛

的公平，仍是一个难题。 主要问
题还是出在外援上。 现在，有的

俱乐部的外援已经归队， 也有

的俱乐部因为旅行限制等问
题，外援归队遥遥无期。 CBA复

赛，如果一律打全华班，那对于
那些当初严格按篮协规定，要

求外援按期归队的俱乐部来

说，显然是不公平的。 而如果仍
允许外援上场， 一些外援还没

有回来的俱乐部肯定也有意

见， 他们也没想到后来会发生
“旅行限制”之类的问题。

CBA复赛是否仍然允许外

援上场， 这是摆在姚明面前的
一个难题。

外援难题 ◆ 王志灵

谈比赛 不排除全部空场
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